

Publié le 12/04/2012 à 06h00

## Le rôle des aidants familiaux primordial dans les campagnes

Jeudi 19 avril, à l'Astrada, aura lieu une conférence-débat sur le rôle des aidants familiaux sur les territoires des Communautés de communes Bastides et Vallons, de la Haute Vallée de Gascogne et du CCAS de Bassoues (Centre communal d'action sociale), sous l'égide du Conseil général et avec la participation de la caisse de la Mutualité sociale agricole Midi-Pyrénées Sud, du SSIAD (Service de soins infirmiers à domicile) et de l'ADMR.

Les territoires comprennent 700 aides familiaux (APA - Allocation personnalisée d'autonomie -, ALCH et aides ménagères) avec des partenaires qui sont le Conseil général, la MSA, l'Utas (Unité territoriale d'action sociale).

### PUBLICITÉ

Cette conférence sera suivie d'un échange. Un questionnaire sera également adressé à tous les aidants familiaux. Il y aura trois groupes animés par Lauri Freschi, Lise Lorenzi et Michèle Nart.

#### Des clowns en illustration

Le premier intervenant sera le sociologue Jacques Abadie. Issu du milieu rural, il en connaît les problématiques et abordera le rôle de l'aidant familial à travers le vieillissement d'un proche. Nathalie Chaoui, médecin gériatre, interviendra sur un volet psychogérontologique, le rôle primordial de l'aidant familial et la nécessité pour lui de rester en santé.

Leurs interventions seront ensuite illustrées et commentées de manière humoristique par les clowns analystes de la compagnie Bataclown de Toulouse. Pour détendre l'atmosphère, mais aussi pour traiter de façon ludique des sujets difficiles, les Bataclown savent réagir à chaud, avec des propos percutants sur les exposés des spécialistes tout en sachant mettre l'accent sur les difficultés d'une situation mais en la dédramatisant.

Enfin, les animatrices présenteront les groupes d'échanges 2012, leur contenu et le calendrier afin d'apporter un soutien aux aidants familiaux, les accompagner dans leur réflexion vers une démarche plus collective.